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Вектор развития

Календарь истории

     На 2025 год предприятие ставит перед собой
следующие задачи:

Укрепление кадрового потенциала пред-
приятия.
Обеспечение безаварийного и бесперебойного
газоснабжения потребителей.
Выполнение всех доведенных ключевых и
контролируемых показателей.
Продолжение работы по поиску резервов для
улучшения финансового состояния
предприятия, снижения кредитной нагрузки,
повышения эффективности использования всех
видов ресурсов.
Укрепление производственно-технологичес-
кой, исполнительской и трудовой дисциплины.
Дальнейшее развитие Молодежного совета
предприятия.
Повышение качества оказываемых услуг.
Благоустройство производственных объектов и
наведение порядка на земле.

     РУП «Могилевоблгаз» уверенно смотрит в бу-дущее,
ставит перед собой амбициозные цели и прилагает все
усилия для обеспечения надежного и безопасного
газоснабжения, повышения качества оказываемых
услуг и улучшения условий труда своих сотрудников.
      Впереди – новые задачи и новые достижения!

22 января 1966 года 
На базе Могилёвской монтажно-
эксплуатационной конторы образован
Могилёвский трест по газификации
«Могилевгаз». Управляющим трестом назначен
Василий Леонтьевич Шамрай.

23 февраля 1981 года 
Подача природного газа в г. Могилев.

Январь 2005 года
Согласно Указа Президента Республики
Беларусь № 138 от 19.03.2004 г. в состав               
РУП «Могилевоблгаз» вошло сельско-
хозяйственное предприятие «Газовик -
Сипаково».

19 января 2021 года 
Торжественное открытие памятного знака,
посвященного 60-летию предприятия.
Автор эскиза: начальник службы режимов
газоснабжения и учета расхода газа                      
ПУ «Могилевгаз» Сергей Маркин .
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     В Беларуси взят курс на благоустройство и
повышение качества жизни. Президент страны
Александр Лукашенко подписал указы,
определяющие приоритеты развития на ближайшее
пятилетие.
    Президент Беларуси Александр Лукашенко
подписал Указ №  1, объявив 2025 год Годом
благоустройства, и Указ №  31, положив старт
Пятилетке качества (2025-2029 годы). Эти решения
определяют ключевые направления развития страны
на ближайшие годы и направлены на всестороннее
улучшение качества жизни граждан. Целью Года
благоустройства является создание и поддержание
удобной, безопасной, современной и эстетически
организованной среды жизнедеятельности.
Реализовывать эти мероприятия государство будет
совместно с организациями и гражданами. Указ
предусматривает активизацию волонтерского
движения и реализацию гражданских инициатив,
направленных на благоустройство страны.
  Пятилетка качества нацелена на повышение
качества жизни людей, конкурентоспособности
белорусской экономики и совершенствование
общественных отношений. Она охватит все сферы
жизнедеятельности государства и общества.
     Указ определил стратегические задачи пятилетки
качества в экономике, организации
жизнедеятельности людей, социальных отношениях
и в области права.
 В приоритете пятилетки поддержание
общенационального диалога, укрепление института
семьи, традиционных нравственных ценностей,
патриотизма, повышение политической и правовой
культуры, обеспечение стабильности правового
регулирования.
    Объявление 2025 года Годом благоустройства, а
2025-2029 годов Пятилеткой качества демонстрирует
стремление Беларуси к комплексному развитию и
улучшению жизни каждого гражданина. Только
совместными усилиями мы сможем создать
комфортную, современную и процветающую страну!

БЛАГОУСТРОЙСТВО И КАЧЕСТВО ЖИЗНИ
– ПРИОРИТЕТЫ РАЗВИТИЯ БЕЛАРУСИ НА

БЛИЖАЙШИЕ ГОДЫ!

          Общественные инспекторы по охране труда – это
глаза и уши профсоюза на рабочих местах, люди,
которые следят за соблюдением правил безопасности
и созданием комфортных условий труда. Как
становятся общественными инспекторами, чем
они занимаются и что их мотивирует, мы узнали
у одного из таких неравнодушных сотрудников:
Александра Серкова, общественного инспектора
Могилевского производственного управления. 

НА СТРАЖЕ БЕЗОПАСНОСТИ!
Будни общественного инспектора

В центре внимания

ОТ ИТОГОВ К ПЛАНАМ: ОПРЕДЕЛЯЕМ ПРИОРИТЕТЫ НА 2025 ГОД

Вместе сильнее

Подписывайтесь на
нас в социальных 
сетях, и будьте в
курсе самых
последних новостей! 

      РУП «Могилевоблгаз» успешно завершил 2024 год,
выполнив все ключевые показатели эффективности и
подтвердив высокий профессионализм своих
сотрудников. Итоги работы предприятия были
представлены генеральным директором предприятия
Русланом Волковым на итоговой коллегии
Министерства энергетики Республики Беларусь.
   Наш коллектив успешно выполнил все целевые
показатели и показатели по бизнес-плану развития
предприятия за 2024 год. Работники активно
участвуют в республиканских смотрах-конкурсах
профессионального мастерства. Активно развивается
и Молодежный совет. Особое внимание уделяется
работе со студентами и молодыми специалистам. В
рамках этой работы реализуются проекты,
направленные на поддержку молодежных
инициатив, развитие профессиональных навыков и
создание условий для самореализации.
  При поддержке объединенной профсоюзной
организации коллектив предприятия активно
участвует в спортивных, культурно-массовых
городских и республиканских мероприятиях, а также
благотворительных акциях, ведут активную жизнь,
направленную на поддержание корпоративного духа
и сплоченности коллектива.
          

  Общественные инспекторы избираются на
собраниях профсоюзов. «В «Могилевоблгаз» я
пришел два года назад, имея за плечами 26 лет
работы на «Могилевхимволокно». Когда там замещал
сменного мастера, сталкивался с работой
общественного инспектора. Поэтому, когда меня
избрали, я знал, на что соглашался», – рассказывает
Александр.
  Работа общественного инспектора носит
ежедневный характер. «Каждый день я прохожу и
смотрю, как выполняются работы, выезжаю на
объекты. Но я вам честно скажу, сознательной
безответственности по отношению к собственной
безопасности пока не встречал. Все стараются
соблюдать правила». Интересно, что даже за
пределами предприятия глаз инспектора подмечает
нарушения. «Бывает такое, что едешь домой и
замечаешь, что кто-то нарушает охрану труда. Но к
чужим работникам не лезу с замечаниями. У них свои
проверяющие, разберутся». 
         На вопрос: «В чем же заключается главная задача
общественного инспектора?» Александр говорит, что
главное – помочь коллегам, чтобы весь процесс
работы проходил согласно правилам. «И со временем
отмечается положительная динамика. Когда человек
знает, что я могу прийти, автоматически начинает
больше внимания уделять деталям». Но при этом 

 инспектор подчеркивает, что его роль носит, прежде
всего, рекомендательный характер.
       Однако, выявить нарушение – это только полдела.
Важно найти подход к человеку, который допустил его.
«Приходишь, делаешь замечание, но к людям же надо
подход иметь», – делится Александр. Он поясняет, что
предпочитает начинать с устного замечания: «Я с
детства спортом занимался, и все время в
коллективе, людей хорошо понимаю и могу найти
подход. Необходимо еще и выяснить, почему так
произошло и как это исправить. Иногда нужно и к
руководителю обратиться за помощью».
 

  Работа общественного инспектора, безусловно,
требует времени и ответственности, и ведется на
добровольных началах. Но профсоюз старается
отмечать эту работу денежным вознаграждением. 
      Таким образом, работа общественного инспектора –
это не только контроль и соблюдение правил, но и
умение общаться с людьми, находить индивидуальный
подход и делать все возможное для обеспечения
безопасности труда на предприятии. И хотя поощрение
за эту работу носит скорее символический характер,
вклад общественных инспекторов в создание
безопасной рабочей среды трудно переоценить.

«К людям же надо 
подход иметь!»



Человек своего дела

 
     А он мне говорит: «Да там бабушки работают!» А мне тогда всего 19 лет было! И
действительно, работали такие женщины лет по 50-55, маленькие, худенькие, а такую
работу тяжелую делали! Со стороны казалось, что это просто, но на самом деле не 
так. Даже сын мой однажды, будучи подростком, сказал: «Ой, что вы там делаете? Что
там тяжелого?». А соседка услышала и говорит: «А ты возьми на даче баллон газовый и
попробуй его покатать, насколько тебя хватит?»    
   Тридцать пять лет… Даже представить сложно, сколько всего за это время
произошло! Когда я пришла на работу, директором был Иван Самойлович Погорелов,
и он уже тогда обещал новую базу. Мы её очень долго ждали, но дождались! Теперь
это моя «труженица», как я её называю. Цех большой, светло, чисто, красиво – небо и
земля по сравнению с тем, что было раньше! И механизация, и электронные весы, и
чипы – одно удовольствие! Работаю, как в раю, вот честно! И спецодежда – совсем
другая, удобная и красивая.
     Я всегда была активной, участвовала во всех соревнованиях, турслетах. Только
плавать не умею, а так – всегда выступала. И в хоре пела! Сейчас вспоминаю – столько
приятных моментов! Это моя жизнь!
      Но очень важно, когда за труд говорят «Спасибо!». Я и сама сейчас стараюсь
молодежи уделять больше внимания, говорить им добрые слова. Потому что это
очень важно – чувствовать, что твой труд ценят. Ну и, конечно, коллектив. У нас
всегда были хорошие, дружные ребята.
         Сейчас коллектив очень омолодился. Я так иногда в сторонке стою, смотрю на них
и радуюсь. Такие они красивые, молодые, интересные. И общий язык с ними находим.
Говорю, если я вдруг чего-то не знаю или не понимаю в силу возраста, вы меня
научите, объясните. Я же самая старшая осталась! Я считаю, что нужно передавать
свой опыт молодому поколению, чтобы они учились, в том числе и на наших ошибках.
Чтобы им было лучше, чем нам. Это нормально, так и должно быть. Важно, чтобы они
понимали, что жизнь не легкая, полоса черная, полоса белая. Нужно и на работе
получать удовольствие, и домой идти с радостью. Молодежи тоже нужна наша
помощь и поддержка. Вот мы и будем стараться. Сейчас столько всего делается для
молодежи, душа радуется! Все для них! 
      Да и у нас здесь, на территории газонаполнительной станции, очень красиво,
природа обалденная, а летом еще краше! Цветочки здесь высаживаем – одно
удовольствие в обеденный перерыв выйти! Да и вообще, я стараюсь заниматься тем,
что мне нравится. Кроме работы, люблю вязать.
      И поддерживаю связь с коллегами, которые уже на пенсии. Созвани-ваемся,
узнаем, как здоровье, рассказываем, что у нас нового. Важно помнить тех, кто был
рядом с тобой долгие годы.

     
       Конечно, многое меняется. Автоматизация, снижение потребления сжиженного
газа… Но нам всегда говорили: «Будем стоять до последнего баллона!». Да и
молодежь сейчас хорошая растет, не боится трудностей. А молодым людям, которые
только начинают свой путь, я бы посоветовала не бояться трудностей, любить свою
работу и ценить своих коллег. Работа – это не только заработок, но и часть нашей
жизни, наши друзья и наши достижения.

      Судьба привела меня в газовую отрасль совершенно случайно, но, как оказалось, на
всю жизнь. 
    После обучения на повара, профессии, которую мне мама советовала как «всегда
тепло и сыто», я получила распределение на «Могилевхимволокно». График там был
скользящий, неудобный. В то время я вышла замуж, и мой муж, которого, к сожалению,
уже нет с нами, предложил мне пойти работать к нему на газовую базу. Подкупило то,
что мы будем вместе работать, и у нас будут общие выходные – суббота и воскресенье.
Молодая была, работы никакой не боялась, да и любовь была - вместе на работу, вместе
с работы...
       Но первое впечатление от новой работы… Ох! Это был настоящий шок! Я привыкла
к чистой работе, белому халатику. А тут – маленькая комнатушечка, все темно, грязно,
тяжело. Я даже не представляла, что люди могут в таких условиях работать. Помню,
после обеда мужу говорю: «Забирай меня отсюда!». А он мне: «Не позорь меня,
поработай хоть две недели». Ну, я и осталась. И вот 4 апреля будет 35 лет, как я здесь
работаю.
    Это была очень тяжелая работа! Всего и не перечислишь. Во-первых, работали в
халатиках и тапочках, зимой – войлочки надевали. Стояли в лужах. Бывало, даже
плакала, говорила маме: «Не могу, так тяжело!». Труд был чисто мужской, еще и газом
постоянно пахло. Баллоны мы не только катали, но и поднимали. Иногда и по два брали,
хоть и нельзя было – ради скорости. Конечно, на здоровье это все сказалось. На ногах
синяки были от резинок на баллонах. Наполняли баллоны, и потом на весы их. А весы
старые, чаще всего нужно было подгонять до нужного веса – все вручную. Это все очень
тяжело. Потом поставили нам такую карусельку, но и там непросто было, а еще
переживала: вдруг не справлюсь. Помню, тогда похудела на 10 кг от переживаний.
       Но я осталась и даже смогла полюбить такую непростую работу. Не знаю даже, как
это объяснить. Просто втянулась, привыкла. Мама всегда говорила: «Утро вечера
мудренее». Поспишь, отдохнешь, и как-то получше уже становится. Плюс, в то время
зарплата хорошая была, по сравнению с зарплатой повара, например, в два раза выше
была. Я помню, как с зарплаты набор рюмочек хрустальных смогла себе купить – от души
порадовалась! 

      Мужчины, кстати, тоже работали. Но я практически уже не застала тех времен – это
было еще до меня. Но мне рассказывали, что им очень тяжело было. Женщины, конечно,
более выносливые. Я еще когда шла работать, у мужа спрашивала: «А вдруг я не
справлюсь?»     

НЕ ЖЕНСКОЕ ДЕЛО?

    Сегодня мы беседуем с удивительной женщиной, которая посвятила
газовой отрасли 35 лет своей жизни. Она прошла путь от тяжелого ручного
труда до работы на современной, автоматизированной базе. Ее история – это
не только рассказ о профессиональном становлении, но и о любви к своему
делу, силе характера и преданности своей работе. Знакомьтесь: Жанна
Васильевна Ильина, наполнитель баллонов Могилевской
газонаполнительной станции. 
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КАК ЖАННА ИЛЬИНА СПРАВЛЯЕТСЯ
С ТЯЖЕЛЫМ ТРУДОМ НАПОЛНИТЕЛЯ

ГАЗОВЫХ БАЛЛОНОВ

«Но я осталась и даже смогла ПОЛЮБИТЬ
такую непростую РАБОТУ!»

«Сейчас вспоминаю – столько приятных
моментов! Это моя жизнь!»



Секреты чемпионов

На фото: Татьяна Клецова на Зимней Республиканской
отраслевой спартакиаде

Я В ТЕБЯ ВЕРЮ!
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«Могилевское производственное управление» И.М. Шабловская
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На фото: Татьяна Клецова с мамой Анной Владимировной

С ЮБИЛЕЕМ!

   А ещё, благодаря постоянным сборам и
соревнованиям, она очень рано научилась
самостоятельной жизни: сама распоряжалась своими
деньгами, сама собирала вещи, брала с собой только
самое необходимое. Со временем она стала ездить на
соревнования с одним рюкзаком, чтобы не таскать
большие сумки.    
        Я восхищаюсь ей во всём! Для меня она самая
лучшая и замечательная на свете. Я вижу, как она
учится на моих ошибках, как старается стать лучше с
каждым днём. Трудно сказать, какую роль мы, её семья,
сыграли в её спортивной карьере. Главное, что мы
сделали, – это поддержали её в самом начале и всегда
были рядом, что бы ни происходило.
  Всем родителям, чьи дети занимаются
профессиональным спортом, я бы посоветовала –
поддерживайте своих детей! Любите их, верьте в них,
помогайте им преодолевать трудности. Не бойтесь
давать свободу выбора, позвольте заниматься тем, что
им действительно нравится. И никогда не требуйте
идти по вашим стопам! Пусть они сами выберут свой
путь в жизни.

Дорогие коллеги! От всей души поздравляем вас с юбилеем! Желаем крепкого здоровья,
счастья, благополучия, неиссякаемой энергии и вдохновения. Пусть каждый день приносит

вам радость и новые возможности. Спасибо за ваш ценный вклад в наше общее дело!

20.01 Букштын Анна Александровна, Круглянский РГС
12.03 Горский Аркадий Аркадьевич, Могилевская ГНС
06.02 Дорожок Андрей Владимирович, Осиповичский РГС
22.02 Дроздов Владимир Владимирович, ПУ «Могилевгаз» 
24.03 Зенченко Валентина Викторовна, ПУ «Могилевгаз»
18.03 Лицерова Светлана Алексеевна, СП «Газовик-Сипаково»
23.01 Петруша Светлана Петровна, ПУ «Бобруйскгаз»
04.03 Пильщиков Виталий Петрович, ПУ «Бобруйскгаз»
29.01 Рубан Сергей Михайлович, Краснопольский РГС
12.02 Рудько Ольга Николаевна, СП «Газовик-Сипаково»
17.03 Садовникова Ольга Архиповна, ПУ «Бобруйскгаз»
18.01 Серков Александр Николаевич, ПУ «Могилевгаз»
13.01 Сидоренко Виталий Валентинович, ПУ «Могилевгаз»
13.02 Силкин Сергей Владимирович, ПУ «Климовичигаз»
16.02 Телепнев Александр Владимирович, Мстиславский РГС
06.01 Тимошенко Сергей Александрович, ПУ «Могилевгаз»
02.03 Фицев Руслан Владимирович, ПУ «Могилевгаз»
02.02 Шведко Наталья Николаевна, СП «Газовик-Сипаково»

50 лет
03.01 Абраменков Николай Иванович, Мстиславский РГС
01.01 Авраменко Сергей Леонович, Мстиславский РГС
29.01 Азаренко Галина Александровна, ПУ «Горкигаз»
01.01 Алексеев Николай Леонидович, ПУ «Бобруйскгаз»
07.03 Братенков Владимир Николаевич, ПУ «Бобруйскгаз»
07.01 Горошкина Лилия Михайловна, ПУ «Могилевгаз»
02.03 Галынский Николай Викторович, Кричевский РГС
04.02 Емельянов Александр Михайлович, Могилевская ГНС
02.02 Иванчикова Светлана Ивановна, ПУ «Быховгаз»
02.02 Колтунчик Инна Сергеевна, ПУ «Могилевгаз»
08.03 Кулешов Николай Петрович, Костюковичский РГС
07.03 Макриденко Олег Викторович, Чериковский РГС
18.02 Мурачев Алексей Алексеевич, ПУ «Быховгаз»
22.01 Петров Владимир Викторович, ПУ «Бобруйскгаз»
29.03 Прокопов Виктор Михайлович, ПУ «Горкигаз»
13.01 Разумов Юрий Петрович, ПУ «Могилевгаз»
18.02 Рыбаключев Геннадий Михайлович, Шкловский РГС
21.01 Симонов Александр Петрович, Белыничский РГС
07.03 Солодкин Николай Михайлович, ПУ «Бобруйскгаз»
02.01 Щукин Александр Викторович, ПУ «Могилевгаз»

15.03 Батраченко Сергей Дмитриевич, Мстиславский РГС
20.01 Бондаренко Леонид Михайлович, ПУ «Быховгаз»
19.02 Воробьёв Олег Николаевич, ПУ «Бобруйскгаз»
01.01 Ковалевская Людмила Ивановна, Могилевская ГНС
30.01 Маханьков Сергей Владимирович, аппарат управления
29.01 Ругаль Святослав Владимирович, Белыничский РГС
27.01 Сергеенко Александр Сергеевич, Костюковичский РГС
22.01 Трифанкова Лариса Алексеевна, СП «Газовик-Сипаково»

09.03 Бобков Михаил Евгеньевич, СП «Газовик-Сипаково»
27.03 Котов Сергей Егорович, СП «Газовик-Сипаково»

55 лет 60 лет

65 лет

     Понимаете, с самого детства она обожала воду.
Любая поездка на речку или на море превращалась для
неё в настоящий праздник. Она плескалась, ныряла,
плавала, не боясь глубины и холода. И как-то само
собой пришло понимание, что плавание – это её стихия.
К тому же, врачи советовали отдать её в секцию для
укрепления здоровья.
    Помню, как привела её на первое занятие. Она
немного боялась незнакомой обстановки, незнакомых
людей. Но стоило ей окунуться в воду, как страх
испарился! Уже через пару тренировок она чувствовала
себя, как рыба в воде. Мне кажется, в тот момент ей
нравилось всё: новые ощущения, новые друзья, новые
навыки!
      Наверное, никто из нас не заметил, как постепенно
плавание стало чем-то большим, чем хобби. Просто в
какой-то момент я увидела, что дочка полностью
сфокусирована на тренировках, что ей это
действительно интересно.
    Сейчас тренировки уже не занимают столько
времени, как в школьные годы. Дочь работает, и ей
приходится выкраивать время на любимый спорт. Но
плавание по-прежнему остаётся важной частью её
жизни.
    Когда ей исполнилось лет девять, она наотрез
отказалась, чтобы я приходила на её соревнования! С
тех пор я могла только пожелать ей удачи перед
выходом из дома и сказать: «Выложись на полную! Я в
тебя верю!» Хотя, я уверена, она и без моих слов знала,
что я её поддерживаю. 

        
    Неудачи, конечно, были. Но я всегда старалась быть
рядом, подбодрить, сказать, что в следующий раз
обязательно всё получится. Я всегда верила в её силы, а
остальное зависело только от неё. У неё невероятный
характер, и это помогло ей преодолеть все трудности.
    Плавание оказало большое влияние на её личность:
она стала более дисциплинированной,
самостоятельной, ответственной. Мне даже не нужно
было следить за её распорядком дня! Она сама знала,
когда делать уроки, когда идти на тренировку, когда
ложиться спать. 

   Мамы – самые важные люди в жизни спортсмена.
Они ведут на первую тренировку, радуются
победам, поддерживают после поражений.
Сегодня мама нашей талантливой Татьяны
Клецовой Анна Владимировна рассказала о том,
как начиналась спортивная карьера ее дочери, о
радостях и трудностях этого пути, и о том, какую
роль сыграла семья в ее успехах.

«Выложись на полную!
Я в тебя верю!»

    Когда меня спрашивают о дочке, я всегда
расплываюсь в улыбке. И дело не только в
материнской гордости, а в той удивительной
трансформации, которую я наблюдала на протяжении
многих лет. Ведь её путь к плаванию начался совсем
не с её желания, а с моей интуиции.


